

Descubrimiento Neil Young ya tiene su propia ara Su nombre completo es Myrmekiaphila neilyoungi. Se trata de una nueva especie de araña descubierta por biólogo estadounidense que la ha bautizado en honor a su músico favorito, el canadiense Neil Your

listoria

Los manuscritos tienen más de 2.000 años de antigüedad.

# El manuscrito de Isaías, expuesto tras 40 años

israel. "Dejarán sus espadas por rejas de arado". Es el mensaje de paz que rezan los Rollos del Mar Muerto, manuscrito de Isaías que data del año 120 a. C. y que será expuesto, después de cuatro décadas bajo llave, en el Museo de Jerusalén. Con motivo del 60° aniversario de la fundación del Estado de Israel, este tesoro, descubierto en 1947 en las Cuevas de Qumrám del Mar Muerto, estará a disposición del público hasta el próximo 30 de

#### **Elecciones EE UU**

## Los demócratas no se dan tregua

PRIMARIAS. Una nueva batalla por la candidatura demócrata se libraba ayer en los colegios electorales de Virginia Occidental. En esta ocasión, si las cuentas no fallan, Hillary Clinton saldrá vencedora y arañará a Barack Obama un puñado de delegados de cara a la convención de Denver, pero Obama sigue manteniendo una ventaja para alzarse con la candidatura presidencial que parece ya insalvable.

# El Ejército de Pekín, al rescate de víctimas

China llora ya más de 12.000 muertos tras el terremoto

En Mianyang (provincia de Sichuan). más de 18.000

personas permanecían sepultadas entre las ruinas, según las autoridades.

En la ciudad de Dujiangyan, la más afectada por el seísmo que sacudió el lunes el suroeste chino, reinaba ayer el caos. Las madres lloraban la muerte de sus hijos o esperaban con angustia que fueran rescatados con vida de entre los escombros. Mientras, las ropas y pertenencias de miles de ciudadanos invadían las calles. En realidad, este escenario se extendía a muchas ciudades de la provincia de Sichuan, epicentro del terremoto de magnitud 7,8 que desencadenó el desastre.

Las autoridades confirmaron ayer la muerte de más de 12.000 personas. Dadas las dimensiones de la tragedia, Pekín movilizó a 50.000 soldados del Ejército de Liberación Popular para atender a las víctimas. Sin embargo, las lluvias y las numerosas carreteras cortadas tras el seísmo dificultaron las tareas de rescate en una

POBREZA. ¿Mantener dos hi-

jos, uno de ellos enfermo y

sin posibilidad de que le diagnostiquen por falta de

dinero, o vender a uno de

ellos y destinar el beneficio

obtenido a salvar al otro? Es

el dilema al que se enfrenta-

ron Ram Briksha Sada y su

esposa, Punia Devi, una pa-

reja de intocables -la casta

se decantaron por la segun-



Varios familiares de víctimas del terremoto, ayer, en la ciudad de Dujiangyan, la más castigada.

zona ya de por sí montañosa y escarpada.

Ayer, el despliegue oficial no parecía suficiente. El propio primer ministro, Wen Jiababo, reclamó la ayuda in-

ternacional durante una visita a Dujiangyan. Sin embargo, muchas ONG aún esperaban órdenes concretas de las autoridades chinas para movilizar sus recursos.

Médicos sin Fronteras anunció el envío de dos equipos que se desplazarían a las zonas más afectadas para evaluar las necesidades de la po-**MÓNICA LARA** 

# **Ataques**



audá uno de los lugares donde tuvieron lugar las explosiones.

# Cadena de atentados en la India

TERRORISMO. Al menos 80

personas perdieron la vi da y 150 resultaron heridas en una cadena de seis explosiones que sacudió ayer el centro histórico d la ciudad india de Jaipur, al norte del país. Los obje tivos fueron las zonas comerciales y los monumentos más concurridos de esta localidad turística, por lo que no se descarta que entre los fallecidos se encuentre

algún extranjero. El secretario de Información de Rajasthan Rohit Singh, informó ano che de que los cuerpos de seguridad lograron desactivar otros dos artefactos, cuya colocación no había sido reivindicada por ningún grupo al cierre de es-ta edición.

# Colombia entrega a 15 paramilitares

DROGAS. El Gobierno colombiano ordenó ayer la extradición a Estados Unidos de 15 líderes paramilitares reclamados por narcotráfico. Pese a que el pasado 7 de mayo Colombia abrió la veda con la extradi ción de Carlos Mario Jiménez, el gesto de Álvaro Uribe ha sorprendido. METRO

# más baja de la India- que habita en un pueblo del norte del país. Ram y Punia



Tres incendios forestales arrasaron ayer más de 1.000 hectáreas y obligaron a evacuar medio millar de hogares. El gobernador de Florida, Charlie Christ, decretó el estado de emergencia. METRO

# Un sistema con 3.000 años a la espalda

Venden a un hijo para salvar a otro

La organización por castas divide a la sociedad india en cuatro clases –partiendo de la base de que los humanos fueron creados de las diferentes partes del cuerpo de una divinidad llamada Brahma-. Las castas, brahmines o sacerdotes, comerciantes, guerreros e intocables, definen el estatus social de la persona y son sistemas cerrados que no permiten el cambio.

da opción y vendieron a su hijo de dos años por 12.000 rupias, unos 183 euros, a un hombre de Calcuta que carece de descendencia. El dinero les servirá para que diagnostiquen a su otro retoño, un niño de un año que lleva

Pese a que el sistema de castas fue abolido por la Constitución de 1951, permanece vigente en la India, sobre todo en las zonas rurales, y los intocables -un 16% de la población-se ven obligados a este tipo de acciones por la situación de extrema pobreza y marginación en la que viven.

meses enfermo sin que ha-

yan podido averiguar la cau-

sa de su mal. Ahora, la poli-

cía investiga la venta.

#### Cambio climático

## Los niveles de CO. alcanzan su récord

MEDIOAMBIENTE. El nivel de dióxido de carbono so-40% el que hubo durante la Revolución Industrial, su máximo histório. Es una afirmación de los científicos del observatorio Mauna Loa, en Hawai, que se dedican a medir la cantidad de este tipo de gas que hay en la atmósfe ra desde 1958. ¿Conclusión? La Tierra ha

perdido parte de su capacidad natural de absorber el CO2 que el ser humano genera y el cambio climático está completamente descontrolado.

# La ayuda a Birmania divide a los europeos

DIPLOMACIA. En una reunión de urgencia de la Unión Europea para abordar la crisis de Myanmar, Francia, Reino Unido y Alemania abogaron por imponer la ayuda a los damnificados por el ciclón Nargis, aun sin el consentimiento del régimen birmano.

La Junta Militar que gobierna el país -una de las dictaduras más cerradas del mundo- acepta ayuda del exterior, incluida la de Naciones Unidas, pero continúa poniendo trabas a los equipos de ayuda extranjeros que llegan al país.

#### palance

La cifra de víctimas tras el ciclón Nargis continúa aumentando. Las autoridades birmanas confirmaron 34.273 muertos y 27.836 desaparecidos.

Esos obstáculos son los que agotaron la paciencia de los tres países europeos. Sin embargo, al final de la reunión, los socios comunitarios optaron por la prudencia e instaron al Gobierno birmano a no restringir la ayuda.